



Martes 6 de Diciembre 2016

Número 739

La Carta en formato PDF

La Fundación en





La aplicación de la Fundación disponible en Appstore y Google Play

Colaboro con la Fundación Robert Schuman-

El fracaso de este referéndum ilustra las dificultades para reformar en Europa, aun cuando Matteo Renzi cometió errores.

Autor: Marc Lazar



Entrevista con Marc Lazar, profesor de historia y de sociología política, director del Centro de Historia de Ciencias políticas y Presidente de la School of government de la Universidad Luiss en Roma, sobre el referéndum constitucional italiano.

Leer más

Sumario

Elecciones : Italia - Austria Comisión : Energía - IVA - Defensa Parlamento : Presupuesto - Datos - Ética - Presidencia Consejo : Competitividad - Desarrollo - Georgia - Transporte/telecomunicaciones - Eurogrupo - Energía Diplomacia : Moldavia - Túnez BCE : Audición Agencias europeas : Frontex - Espacio - Piratería Alemania : Presidencia/G20 Chipre : ¿Reunificación? Francia : Hollande/fin - Homenaje/Schuman Lituania : Gobierno Polonia : Reino Unido - Balcanes Montenegro : Montenegro Ucrania : Rusia OTAN : Atalante OMC : Boeing OCDE : Crecimiento Eurostat : Paro - Inflación Estudios/Informes : Inversión - China/UE Cultura : Luces/Lyon - Hielo/Amsterdam - Exposición/Ginebra - Milán/Artesanía

Agenda | Otras versiones | Contacto

Elecciones:

Rechazo del referéndum constitucional en Italia



Los italianos dijeron "no" por amplia mayoría (59,11 %) al proyecto de reforma de la Constitución que había propuesto el presidente del Consejo Matteo Renzi (Partido demócrata, PD) y que pretendía reforzar la estabilidad del sistema político de la península y facilitar la toma de decisiones... Leer más

Alexander Van der Bellen, elegido presidente de la República de Austria

Alexander Van der Bellen ganó la 2ª vuelta de la elección presidencial en Austria el 4 de diciembre. El candidato ecologista (Los Verdes, DG)

logró el 51,7% de los sufragios contra el 48,3 % de los votos para su adversario, el candidato populista Norbert Hofer (Partido liberal, FPÖ).

La participación ascendió al 64,6%, es decir -8,10 puntos con respecto a la anterior votación (invalidada) del pasado 22 de mayo. Asumirá sus funciones el próximo 26 de enero... Leer más

Comisión:

"Una energía limpia para todos los europeos"



El 30 de noviembre la Comisión Europea presentó medidas para dar prioridad a la eficacia energética, alcanzar el primer puesto mundial en el ámbito de las energías renovables y ofrecer condiciones equitativas a los consumidores... Leer más

Otro enlace

Nuevas reglas sobre el IVA de las empresas de comercio en línea



El 1 de diciembre, la Comisión Europea presentó medidas que pretendían mejorar el tema del IVA de las empresas de comercio en línea en la Unión Europea. Sus propuestas permitirán comprar y vender más fácilmente en línea bienes y servicios... Leer más

Otro enlace

Plan de acción europeo de defensa



El 30 de noviembre, la Comisión Europea propuso la creación de un Fondo europeo de defensa, que responde al llamamiento del presidente Jean-Claude Juncker por una Europa fuerte capaz de defender y proteger a sus ciudadanos... Leer más

Otro enlace

Parlamento:

Los diputados europeos votan el presupuesto 2017



Tras la aprobación del Consejo, los diputados europeos aprobaron el 1 de diciembre por 438 votos a favor, 194 en contra y 7 abstenciones, el presupuesto 2017 que apoya a los jóvenes parados, a las PYME, a los proyectos de infraestructuras de transporte, de investigación y a la movilidad de los estudiantes vía Erasmus +... Leer más

Otro enlace

Acuerdo transatlántico sobre el intercambio de datos entre autoridades represivas



El 1 de diciembre, los diputados europeos dieron su luz verde a un acuerdo negociado entre la Unión Europea y los Estados Unidos para garantizar mejor la protección de los datos personales que intercambian las autoridades policiales y judiciales americanas y europeas... Leer más

Código de conducta de la Comisión europea



El 1 de diciembre, los diputados europeos pidieron prolongar de 18 a 36 meses mínimo el período de "transición" antes del cual los antiguos comisarios no puedan ocupar un puesto en el sector privado en su ámbito de competencia... Leer más

Presidencia del Parlamento



La próxima sesión del Parlamento se celebrará del 12 al 15 de diciembre. Será la ocasión para los grupos de designar a su candidato a la presidencia del Parlamento europeo (el voto se efectuará el 17 de enero). El candidato germano-francés Alain Lamassoure tiene buenas posibilidades de ganarlas en nombre del primer grupo, el PPE... Leer más

Consejo:

Conclusiones sobre la competitividad



Los días 28 y 29 de noviembre, los 28 ministros encargados de competitividad llegaron a un acuerdo sobre las nuevas reglas que pretenden estimular el comercio electrónico. Evocaron la nueva estrategia espacial y tomaron medidas destinadas a ayudar a los jóvenes investigadores y a reforzar el atractivo de las carreras

científicas... Leer más

Conclusiones sobre el desarrollo



El 28 de noviembre, los 28 ministros encargados del desarrollo hablaron sobre las futuras relaciones entre la Unión Europea y los países de África, Caribe y Pacífico (ACP), y del seguimiento de la cumbre de Valetta... Leer más

Consejo de Asociación UE-Georgia



La Unión Europea y Georgia evaluaron el 2 de diciembre los progresos significativos logrados por Georgia en su aspiración europea y su objetivo común de continuar construyendo un país democrático, estable y próspero... Leer más

Decisiones en materia de transportes y telecomunicaciones



El 1 de diciembre, los ministros encargados de transportes adoptaron nuevas reglas en materia de seguridad en la aviación civil que afectarán también a los drones. El 2, los ministros encargados de telecomunicaciones abrieron la vía a la supresión de los gastos de

itinerancia para los consumidores en el 2017... Leer más

Reunión del Eurogrupo



En un comunicado publicado al término de su reunión del 5 de diciembre, los Ministros de Hacienda de la zona euro simplemente destacaron que Alemania, Luxemburgo y Países Bajos "podían utilizar su situación presupuestaria favorable para reforzar más su demanda interior y su potencial de crecimiento, según la situación de cada uno y

dentro del respeto a las reglas y a sus obligaciones nacionales". Según el presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, los Ministros de Hacienda de la zona euro podrían conceder a Grecia una pequeña dispensa de su deuda, pero no se lanzarán a "una gran operación" de condonación. .. Leer más

Otro enlace

Resultado del Consejo sobre energía



El 5 de diciembre, el Consejo celebró un debate de orientación sobre la propuesta de un reglamento con medidas para garantizar la seguridad del suministro en gas. Se alcanzó un acuerdo sobre las cuestiones principales: cooperación regional, intercambio de información sobre los

contratos comerciales de gas y solidaridad... Leer más

Otro enlace

Diplomacia:

Visita del Primer Ministro moldavo



El Primer ministro moldavo, Pavel Filip, se encontró en Bruselas el 28 de noviembre con los principales dirigentes europeos con el fin de reforzar la colaboración con su país. El Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, anunció la apertura de una "oficina de enlace" en Moldavia... Leer más

Otro enlace

Visita del Presidente tunecino

El 1 de diciembre el Presidente tunecino se encontró en Bruselas con los presidentes del Parlamento, del Consejo y de la Comisión.



Afirmaron la necesidad de reforzar el apoyo de la Unión Europea a la democracia tunecina... Leer más

Otro enlace

BCE:

Mario Draghi ante los diputados europeos de la comisión de asuntos económicos y monetarios



El 28 de noviembre, Mario Draghi, presidente del Banco Central Europeo (BCE), participó en la reunión de la comisión de asuntos económicos y monetarios del Parlamento europeo. En particular abordó los desafíos de la zona euro y las implicaciones de Brexit para el

mercado único... Leer más

Agencias europeas:

Frontex organiza la vigilancia de las costas europeas



Frontex pidió el 30 de noviembre a los 28 países de la Unión Europea que suministren marineros y policías que compondrán las primeras tripulaciones multinacionales que se desplegarán a principios de 2017,

etapa crucial de la transformación de la agencia europea en verdadero cuerpo de guardacostas... Leer más

Adopción del presupuesto de la agencia espacial europea



El 2 de diciembre los 22 Estados miembro de la agencia espacial europea se pusieron de acuerdo sobre las futuras orientaciones espaciales europeas y adoptaron un presupuesto de 10.300 millones para el periodo 2017-2021... Leer más

Falsificaciones: Europol anuncia el cierre de 4.500 sitios internet



La Oficina europea de policía Europol anunció el 28 de noviembre que se habían embargado más de 4.500 dominios Internet especializados en el comercio de falsificaciones por las autoridades de 27 países. Europol anunció el mismo día el lanzamiento de una campaña que pretende impedir los sitios especializados en vender falsificaciones por

Internet... Leer más

Otro enlace

Alemania:

Inicio de la Presidencia alemana del G20



Hasta el 30 de noviembre de 2017, Alemania asegura la presidencia del G20 y piensa consolidar y estabilizar la economía mundial y dedicarse a las cuestiones energéticas y climáticas. Esta presidencia culminará los días 7 y 8 de julio de 2017 con una cumbre de jefes de

Estado y de gobierno en Hamburgo... Leer más

Otro enlace

Chipre:

Se retoman las negociaciones el 9 de enero



En presencia del enviado especial del Secretario general de las Naciones Unidas, Espen Barth Eide, el líder chipriota Nicos Anastasiades y el responsable de la parte norte de la isla Mustafa Akinci se pusieron de acuerdo para retomar las negociaciones sobre la

reunificación de la isla el 9 de enero de 2017... Leer más

Francia:

François Hollande no se presentará a la reelección

Por primera vez durante la V República, el presidente en el poder ha decidido no volver a presentarse a un segundo mandato. "Decidí no ser



candidato a la elección presidencial cuando acabe mi mandato" declaró el presidente francés François Hollande el 1 de diciembre desde el

palacio del Elíseo... Leer más

Homenaje de la Asamblea nacional a André Marie y Robert Schuman



El 30 de noviembre, el presidente de la Asamblea nacional, Claude Bartolone, descubrió en presencia de su homólogo luxemburgués, Mars di Bartolomeo, una placa conmemorativa en el hemiciclo en homenaje a André Marie y Robert Schuman... Leer más

Lituania:

Lituania: nuevo gobierno



La Presidenta de Lituania, Dalia Grybauskaite, firmó el 29 de noviembre el decreto que nombra el gobierno de coalición entre el partido verde y campesino y el partido socialdemócrata que dirige el Primer ministro Saulius Skvernelis. Cuenta con 14 ministros, de los cuales 2 son mujeres... Leer más

Polonia:

Theresa May se reúne con su homóloga polaca Beata Szydlo



El 28 de noviembre, Theresa May, Primera ministra británica, acogió en Londres a su homóloga polaca, Beata Szydlo. Anunciaron que querían profundizar en su colaboración económica, universitaria y militar (despliegue de una tropa de 150 soldados británicos, mantener

las sanciones contra Rusia)... Leer más

Otro enlace

Reunión sobre los Balcanes



El 29 de noviembre, los jefes de la diplomacia de 15 países de Europa central y de los Balcanes occidentales se reunieron en Varsovia, en presencia de la Alta Representante, Federica Mogherini. Reafirmaron su voluntad de ver a los países de los Balcanes integrar la Unión Europea... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Montenegro:

Montenegro: el Parlamento da su aprobación al gobierno



El 28 de noviembre, el Parlamento montenegrino aprobó por 41 de los 81 votos la formación de un gobierno dirigido por Dusko Markovic, antiguo jefe de inteligencia. Este último anunció su voluntad de integrar su país en la OTAN antes de finales del próximo año... Leer

Ucrania :

Fracaso de la reunión en formato Normandía sobre Ucrania



El 29 de noviembre se celebró en Minsk una reunión de Ministros de Asuntos Exteriores en formato Normandía (Alemania, Francia, Rusia y Ucrania) sobre la situación en el este de Ucrania y la aplicación de los acuerdos de Minsk, con la participación de la Organización para la

Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE). Las partes no lograron llegar a un acuerdo... Leer más

Otro enlace

OTAN:

Prorroga de la misión Atalante

El 28 de noviembre, la Unión Europea decidió continuar su misión naval Atalante (EU NAVFOR Somalia) a lo largo de las costas somalíes que combate la piratería marítima... Leer más



OMC:

La OMC considera que Boeing se vio favorecida por una ventaja fiscal



El 28 de noviembre, la Organización Mundial del Comercio (OMC) consideró ilegal una ventaja fiscal concedida a Boeing por el Estado de Washington para el desarrollo de su modelo 777X en una queja presentada por la Unión Europea... Leer más

OCDE:

La OCDE publica sus perspectivas económicas mundiales



El 28 de noviembre, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publicó sus "Perspectivas económicas mundiales". Pide en particular sacar provecho de políticas monetarias complacientes para tomar iniciativas presupuestarias y reactivar el crecimiento económico... Leer más

Eurostat:

Paro de un 8,3% en la Unión europea y un 9,8% en la zona euro



Según un estudio publicado por Eurostat el 1 de diciembre, la tasa de paro en la Unión Europea se situó en el 8,3% en octubre de 2016, es decir la tasa más débil desde febrero de 2009, y en el 9,8% en octubre de 2016 en la zona euro... Leer más

Subida de la inflación anual de la zona euro a un 0,6%



Se calcula la inflación anual de la zona euro en un 0,6% en noviembre de 2016, contra un 0,5% en octubre según una estimación publicada por Eurostat el 30 de noviembre... Leer más

Estudios/Informes:

Plan de inversión para Europa ¿Qué mejoras aportar?



La Comisión publicó una comunicación, el 29 de noviembre, con las conclusiones de tres evaluaciones del fondo europeo para las inversiones estratégicas. Los defectos destacados (utilización por los países de la cohesión, mejora de la cobertura sectorial y geográfica) se paliarán con la propuesta de revisión del FEIS. Los Estados se

pronunciarán el 6 de diciembre... Leer más

Otro enlace

La subida global de China: ¿la UE y los Estados Unidos pueden seguir una estrategia coordinada?



La emergencia de China como potencia económica mundial y su integración en el orden internacional figuran entre los principales desafíos a los que deben enfrentarse Europa y los Estados Unidos a principios del siglo XXI. Es sobre estos temas sobre los que se centra el informe de Philippe Le Corre y Jonathan D. Pollack publicado por

Brookings... Leer más

Fiesta de las luces



Del 8 al 10 de diciembre se celebra la Fiesta de las Luces en Lyon. Durante tres días, los monumentos y las calles de la ciudad se llenarán de colores... Leer más

Festival de esculturas de hielo holandés



Del 10 de diciembre de 2016 al 5 de febrero de 2017 se celebra en Amsterdam el festival holandés de esculturas de hielo. Se trata de uno de los acontecimientos invernales más espectaculares. Más de 550.000 kg de hielo y nieve transformados en un paisaje helado... Leer más

Exposición "El retorno de las tinieblas" en Ginebra



Del 2 de diciembre de 2016 al 19 de marzo de 2017 se celebra la exposición "El retorno de las tinieblas. El imaginario gótico desde Frankenstein" en el Museo Rath de Ginebra. Se enriquecerá con una publicación, un coloquio así como proyecciones en torno al personaje de Frankenstein... Leer más

La Feria de Artesanía en Milán



Hasta el 11 de diciembre se celebra la Feria de la Artesanía de Milán, dónde es posible comprar, ver y tocar productos artesanales de todo el mundo. También se organizarán para la ocasión eventos musicales, de danza y demostraciones culinarias... Leer más

Agenda:



6 de diciembre

Bruselas

Consejo "Asuntos económicos y financieros"



8 de diciembre

Francfurt

Consejo de Gobierno del BCE

Bruselas

Consejo "Empleo, política social, sanidad y consumidores"



8 y 9 de diciembre

Bruselas

Consejo "Justicia y asuntos de interior"



11 de diciembre

Rumanía

Elecciones parlamentarias (renovación de las dos cámaras)

12

12 de diciembre

Bruselas

Consejo "Asuntos exteriores" Dic.

12 y 13 de diciembre

Bruselas



Consejo "Agricultura y pesca"



12 al 15 de diciembre Estrasburgo Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:









🖒 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta:

Charles de Marcilly, Helen Levy; Ester Bonadonna, Léa Degorre, François Frigot, Lucas Mehler, Benjamin Penassou, Athina Reuter

Redactor jefe : Charles de Marcilly Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}